



Prácticas de diseño del calzado en el Instituto Sixto Marco de Elche.

ANTONIO AMORÓS

Las prácticas de FP y Universidad, en el aire por el pago de la Seguridad Social

► Los institutos con ciclos formativos y las universidades de Alicante y Elche valoran en siete millones de euros el coste de la medida decretada por el Gobierno ► Los centros educativos afirman no tener el dinero necesario

VICTORIA BUENO/ J. M. GRAU

■ Hoy por hoy las prácticas correspondientes a este curso para 20.000 alumnos de la provincia que estudian en los institutos de Formación Profesional y en las universidades de Alicante y Miguel Hernández de Elche, están en el aire, a consecuencia de la nueva medida decretada por el Ministerio de Trabajo que obliga a darles de alta en la Seguridad Social, aunque no se trate de prácticas remuneradas.

El decreto de fin de año publicado el 29 de diciembre con el beneplácito de los sindicatos UGT y CC OO para la subida de las pensiones, incluye además otras

medidas que afectan directamente a la FP y universidades.

Se trata de la obligación de incluir a todos los estudiantes en prácticas «no laborales» en la Seguridad Social, para que genere entre los alumnos futuros derechos de pensión.

La medida con la que el Gobierno dice que pretende atajar lo que desde las formaciones sindicales califican de trabajo encubierto, a consecuencia de algunos casos que surgieron en Madrid de becarios cuya labor era más laboral que formativa, ha caído como una auténtica bomba tanto entre los rectores como entre los directores de los institu-

tos de FP, que descartan poder contar con el dinero que supondría el alta de no menos de 15.000 alumnos de la provincia.

La cifra se duplica hasta los 28.000 estudiantes afectados en institutos de FP de toda la Comunidad, partiendo de que de los 73.500 matriculados en centros públicos y concertados, una media del 38% realizan prácticas en empresas, las conocidas como FCT o formación en centros de trabajo, incluidas en el currículum para superar los ciclos.

El portavoz de los directores de FP de la provincia, miembro de la Asociación de directores de institutos de Secundaria en la Co-

munidad y a su vez vocal nacional de la FP-Empresa, Carlos Navas, lamenta que el citado decreto, tal y como está redactado y a falta de su desarrollo, «para lo que el Gobierno se ha dado un plazo máximo de tres meses, hasta marzo», «no admite suposiciones de ningún tipo y obliga a correr con los gastos de la Seguridad Social de cada uno de los alumnos en prácticas no remuneradas a las empresas, excepto que exista un convenio o acuerdo de cooperación en el que se disponga que corresponde al centro educativo», explica Navas.

Pese a que inicialmente se deriva en las empresas dicho coste, tanto universidades como institutos de FP han hecho cuentas porque parten de la premisa de que el empresario, que no está obligado a ofrecer prácticas, se niegue a hacerlas si debe abonar un dinero que ronda los 500 euros por alumno. Por contra, tanto los centros educativos como las universidades sí están obligadas a cumplir con las prácticas del currículo académico.

Solo en institutos de FP, la proyección que realiza Navas sobre

el coste estimado de dar de alta a los 9.000 estudiantes que tienen que hacer prácticas a partir del próximo mes de abril ascendería a 4,5 millones de euros, y hasta 14 millones de euros en el conjunto de la Comunidad.

Para hacernos una idea del desembolso en uno de los institutos, por ejemplo el Canastell de San Vicente del Raspeig que dirige Carlos Navas, la cifra para los 60 alumnos que harán prácticas asciende a 300.000 euros. «Es imposible. Yo no puedo sacar ese dinero», advierte el director.

En la Universidad de Alicante, la vicerrectora de Estudiantes, Nuria Grané, calcula en 6.200 los alumnos que cursan prácticas curriculares no remuneradas incluidas en su correspondiente plan de estudios académico. Son las que hacen en centros escolares los graduados de Educación Infantil, Primaria y Educación Física; o las que de los estudiantes de Enfermería y demás carreras de Ciencias de La Salud en hospitales y centros sanitarios, por poner un ejemplo. «Estas prácticas, así como las que se hacen en ayuntamientos y cualquier otra institución pública nunca se remuneran», añade la vicerrectora.

En la UA valoran que el coste de dar de alta en la Seguridad Social a todos estos alumnos supondría un desembolso cercano al millón de euros para las sufridas arcas de un campus que, en sus presupuestos recientemente aprobados, se ha visto obligado a prescindir de inversiones y fondos de investigación para poder asegurar el pago de los profesores y personal administrativo.

Los empresarios están tratando de digerir unos cambios que no tienen nada claros y les causan preocupación y alarma

Las cifras

500 €

Coste medio por alumno en prácticas para darle de alta

► Partiendo de un salario mínimo de 900 euros como señala el decreto del Ministerio de Trabajo y una cotización mínima del 23,6%, el coste del alta de cada alumno en prácticas ascendería a 500 euros.

9.000

Alumnos de FP en la provincia que harán prácticas en abril

► En la provincia, 9.000 estudiantes de centros públicos y concertados están pendientes de las prácticas curriculares no remuneradas a partir de abril. En el conjunto de la Comunidad son 28.000 alumnos.

11.000

Universitarios de la provincia con prácticas curriculares

► Hay 11.000 universitarios de la UA y la UMH que deben hacer prácticas no remuneradas incluidas en sus planes de estudios. Según el decreto del Gobierno deberán ser dados de alta en la Seguridad Social.

2,2 MILLONES

Desembolso que calculan las universidades para las prácticas

► Las Universidades de Alicante y Miguel Hernández de Elche calculan que dar de alta en la Seguridad Social a los alumnos en prácticas ascendería a 800.000 euros y 1,4 millones de euros respectivamente.

Empresas de Informática, la excepción

► Las empresas del sector de la Informática se significan como la excepción entre un sector reacio, de entrada, a realizar desembolsos por tener alumnos en prácticas en sus instalaciones. Los profesores consultados por este diario, tanto en la Escuela Politécnica Superior de la UA como en institutos de FP, coinciden en que a día de hoy la demanda empresarial de jóvenes que estudian Informática y sus variables es muy superior al número de alumnos disponibles para hacer estas prácticas, y que incluso pagarían por el talento joven. En cualquier caso, las prácticas formativas se ven imprescindibles para el alumno. v. b.



Becarios en el nuevo Instituto de Investigación de Informática en el parque científico de la UA. HÉCTOR FUENTES

En el caso de la Universidad de Elche, los datos que aporta implicarían un coste de 1,4 millones de euros para abonar la Seguridad Social de más de 6.000 estudiantes también. Explican a su vez que las carreras en este centro incluyen mayor número de horas de prácticas que en la UA.

Medicina, por ejemplo, incorpora prácticas desde el segundo curso de carrera hasta sexto, a la que suman las de Fisioterapia, Podología o Farmacia.

El curso pasado la UMH contabilizó 12.118 prácticas de 4.607 alumnos, teniendo en cuenta que muchos hicieron más de una práctica. En la UA son 8.900 los alumnos que hacen prácticas, de las que 6.400 se incluyen en el plan de estudios académicos y tan solo 200 son remuneradas y voluntarias en empresas, principalmente entre alumnado de la Escuela Politécnica Superior y de la Facultad de Ciencias.

Grané añade que otras 2.500 prácticas pertenecen al ámbito de las extra curriculares, que también son remuneradas y en cuyo caso una parte la paga la empresa, casi 50 euros por alumno y mes, y otros 6 euros cada estudiante. «Estas no forman parte del plan de estudios sino del suplemento europeo al título, pero



PILAR CORTÉS

«El problema es que el coste de dar de alta al alumno recaiga en los centros, porque no hay dinero»

CARLOS NAVAS
PORTAVOZ DE LOS DIRECTORES DE FP



ISABEL RAMÓN

«Las prácticas formativas no equivalen a un trabajo y eso habría que tenerlo en cuenta y bonificarlo»

NURIA GRANÉ
VICERRECTORA DE ESTUDIANTES DE LA UA



JOSE NAVARRO

«En la Conselleria de Educación estamos tratando de aclarar los cambios tramitados por Trabajo»

MIGUEL SOLER
SECRETARIO AUTONÓMICO DE EDUCACIÓN

lo paga la empresa».

Desde ambas universidades reconocen que las novedades que recoge el nuevo decreto del Gobierno les ha cogido por sorpresa, al igual que a los directores de los institutos de FP, y que en estos momentos están a la espera de conocer la letra pequeña, su desarrollo en un reglamento que debería explicar si las prácticas curriculares estarían o no exentas finalmente.

La vicerrectora de Alicante su-

braya que desde las universidades, tal y como señala la Conferencia de Rectores en un comunicado, «no nos oponemos a dar de alta a los alumnos si se quiere tener un registro, y que contabilicen para las futuras pensiones como tiempo cotizado», pero también matiza que «no equivalen a un trabajo, porque sus valores son de formación, y eso habría que tenerlo en cuenta y bonificar al 100% todas las curriculares». Grané añade el coste tam-

bién de gestionar las altas a la Seguridad Social «que todavía no hemos contabilizado».

Desde la FP reclaman a Educación que se implique, pero responsables de la conselleria señalaron ayer que están «tratando de aclarar las cosas».

Y los empresarios muestran una honda «preocupación» y falta de información para pronunciarse, aunque de entrada subrayan su «alarma», como indican en FEMPA, el sector del metal.